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На пусковых объектах

ТРЕТИЙ, 
РЕШАЮЩИЙ

ДВА Тода назад 
бригаде слесарей 
Владимира Але-

ксеева 
своено 
тива

из 11 цеха при
звание коллек- 
коммунистическо-

Третий квартал — наи
более ответственное для 
строителей время: позади 
полгода работы, в сере
дине августа наша страна 
отмечает День строителя.

В этом году в нашем 
ДСК решено добиться 
ритмичной сдачи объек
тов. Поэтому, если в про
шлом году на третий 
квартал падало 90 тысяч 
квадратных метров жи
лой площади, то в этом 
году строители должны 
будут сдать в эксплуата
цию 117 тысяч квадрат
ных метров.

Генподрядное управле
ние № 1 в основном бу
дет работать в квартале 
3—4 микрорайона Сорти-

№ 10 Уралмаша. В доме
объединения Химмаш
СУ-13 должно сдать мага
зин «Молоко», СУ-15 — 
парикмахерскую по ули
це Бардина.

Темп сдачи объектов в 
эксплуатацию сдержива
ется потому, что очень 
отстает монтаж зданий. 
Для обеспечения своевре
менного ввода планируе-

го труда. Событие не
маловажное. Как живет 
бригада? С достоинством 
ли носит почетное имя?

Коллектив слесарей не
большой, в нем всего

десяти лет. 14 лет назад 
пришел в цех Леонид Пет
рович Кутуков, хороший 
слесарь, добрый настав
ник, 13 лет на заводе 
И. Ю. Борткевич. Сам бри
гадир, Владимир Нико
лаевич Алексеев, с 1965 
года трудится на нашем 
предприятии. Время идет, 
и люди, работающие по 
многу лет рядом, рука об

ЗВАНИЕ ОБЯЗЫВАЕТ

ровочный. 
предстоит 
домов.

Здесь ему
сдать шесть

Не менее напряженные 
планы и у других управ
лений. СУ-7 должно сдать 
27 тысяч квадратных мет
ров жилой площади, 
СУ-13 — 35 тысяч и 
СУ-15 — 26 тысяч квад
ратных метров.

Большую работу пред-
стоит провести строй
тельным управлениям по
ВВОДУ 
объектов

в эксплуатацию 
соцкультбыта.

СУ-1 готовится сдать мо
лочную кухню. Управле
ние № 7, кроме семи жи
лых домов, должно по
строить для детей строи
телей детский сад на 140 
мест, достроить посудо
хозяйственный магазин 
на Сортировке и кафе в 
Пышме, столовую в доме

С октября прошлого 
года в УПТК домострои
тельного комбината рабо
тает подрядная хозрас
четная автомобильная 
бригада.

Положительные резуль
таты такой формы орга
низации труда налицо. 
Резко ■ сократилось коли
чество используемого 
транспорта. Сейчас нуж
ды УПТК обслуживают 
восемнадцать автомашин, 
раньше ежедневно зака
зывали 24—27. Более 
строго стал выполняться 
график доставки грузов. 
По итогам четвертого 
квартала прошлого года

мых площадей 
смонтировать 
СУ-27 и СУ-28

нужно 
силами 
еще 70

этажей. Причины задерж
ки монтажа — нехватка 
строительных материа
лов. Не начат монтажом 
дом № 33 по улице Айва
зовского. Из-за того, что

шесть человек. Объем 
работ достаточно велик. 
Практически бригада об
служивает весь завод. 
Производство не может 
ждать, и тут главное — 
вовремя, с хорошим ка
чеством ^отремонтировать 
механизмы и оборудова
ние при ликвидации ава
рий или поломок.

В с оц и а л нс тичесних

трест «Строймеханиза-

обязательствах бригады, 
вывешенных на цеховом 
стенде, в первом пункте

Монтажник Юрий Грачев отлично трудит
ся в бригаде Е. С. Палева в СУ-28, владеет 
несколькими смежными специальностями. Мо
лодой рабочий успешно учится на строитель
ном факультете УПИ.

Фото В. Калимасова.

* Тревожный сигнал

РАБОЧИЙ ритм
руку, становятся- единым 
коллективом. Одни забо
ты их волнуют, одни ус
пехи радуют.

Молодежь в бригаде 
тоже есть. Это Владимир 
Кокшаров, Сергей Кус- 
нутдино®. Сергей недавно 
пришел в. 11 цех. Спе-
циальность у него то-
карь. Но не смог прики
петь душой к своей ра-
боте паренек, не
его к токарному

тянуло 
стан-

ция» № 2 затягивает ус
тановку башенных кра
нов, до сих пор не начат 
монтаж детского сада 
№ 9 по улице Громова.

В июле строители дол
жны сдать 20 тысяч квад
ратных метров жилой 
площади. Жители Сверд
ловска получат в этом 
месяце четыре дома, по
судохозяйственный ма
газин, кафе в Пышме и 
парикмахерскую по ули
це Бардина.

Очень большие задачи 
стоят перед управлениями 
нулевых циклов. Им нуж
но подвести коммуника
ции ко всем пусковым 
объектам • третьего квар
тала и закончить благо
устройство на домах.

В. ДЕНЬГИНА, 
начальник производствен
ного отдела комбината.

говорится: 
ежемесячно

«Выполнять 
производст-

венное задание не ниже 
чем на 103 процента». 
Однако алексеевцы зача
стую справляются с зада
нием на 105, а иногда и 
на 110 процентов. Пре
творяется в жизнь и дру-

ку. Все просился к слеса
рям. Алексеевцы взяли 
его, хотя и знали, что 
придется много повозить
ся с Сережей, обучить ре
меслу, привить чувство 
коллективизма. Все по-

гой пункт 
тельств, не 
ный: сдавать

соцобяза- 
менее важ- 
заказы из

немногу 
пареньком: 
Борткевич,

занимались с 
и Кутуков, и 
и Алексеев.

ремонта 
рошо». 
мастер

с оценкой «хо-. 
Как сказал нам 

Владимир Нико-
лаевич Сапрыкин, заказ
чики почти всегда оста
ются довольны работой 
бригады слесарей, жалоб, 
претензий в их адрес не 
поступает.

О коллективе этом в 
11 цехе говорят так: 
«Дружные, надежные ре
бята. Такие не подве
дут». Большинство рабо
чих трудятся здесь более

Наверное, хорошими .учи
телями - наставниками 
оказались на деле эти 
профессионалы, потому 
что сейчас Сергей Кус- 
нутдинов твердо встал на 
рабочую дорогу.

Рабочие будни брига
ды Алексеева — это не- 
ваметная, кропотливая 
работа. Конечно же, они

Вячеслав Коростелев воз
главил бригаду монтажни
ков СУ-28 в начале года, 
когда коллектив начинал 
монтаж дома № 33 в квар
тале Академический. Затем 
начался монтаж дома по 
улице С. Разина и дома № 4 
УЗТМ. Мало того, что очень 
плохо обстояли дела с тру
довой дисциплиной, прихо
дилось вдобавок распылять 
силы, терять немало тру
дового времени на переез
ды с объекта на объект по 
3—4 раза. Трудно приходи
лось новому бригадиру. 
Большую роль сыграла под
держка прораба А. Т. Во
робьева, который помогал 
расставить людей сразу на 
двух объектах, решить орга
низационные вопросы. Да и 
с дисциплиной труда стало 
намного лучше. В борьбе с 

■ прогульщиками и лентяями 
активно участвовал опытный 
звеньевой В. Т. Жуков. При
шлось заменить треть соста-

ва бригады.
Надо сказать, В. Коросте

лев успешно справился со 
своими хлопотными обязан
ностями. Дела пошли на 
лад. Оба дома построили
быстро и качественно, 
радовались монтажники 
но. В ритмичной работе 
явился сбой. Коллектив 
кончил дом № 4 УЗТМ,

Но 
ра- 
по- 
за- 

и
уже в который раз у брига
ды образовалось «окно» ме
жду окончанием строитель
ства одного' объекта и на
чалом следующего — дома 
камвольного комбината. Кто 
же виновник? СУ-29 сорва
ло все сроки прокладки теп
лотрассы, траншеи мешают 
установить башенный кран.

Такое положение дел не 
может не беспокоить. Вме
сто поддержки бригада Ко
ростелева получила поднож
ку, ударившую и по показа
телям коллектива, и по его 
соцобязательствам.

А. ЧЕПАСОВ.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

устают, 
так, что

но бывает и 
частенько после

смены остаются позани
маться спортом. Ведь 
почти весь коллектив — 
заядлые футболисты.

Л. КУРИНАЯ.

26 июля в 17 часов в Большом зале ДК имени 
Горького состоится партийно-хозяйственный ак
тив домостроительного комбината.

На повестке дня:
1. О работе инженерно-технических работни

ков комбината по обеспечению запланированно
го уровня производительности труда и качества 
строительства по итогам первого полугодия.

2. Итоги выполнения коллективного договора.

хотя
бригада сэкономила 17 
тысяч рублей. Не менее 
успешно она оправилась 
и с заданиями первого и 
второго кварталов нынеш
него года.

И все-таки бригада до 
сих пор не стала тем на
дежным звеном в цепоч
ке УПТК — строитель
ные объекты, которое 
обеспечило бы ритмич
ную комплексную постав
ку строительных грузов в 
контейнерах, пакетах и на 
поддонах на строитель
ные площадки ДСК.

— Фактически только 
создание бригады вызва
ло развитие контейнери
зации грузов, — говорит 
главный инженер УПТК 
Н. Н. Кабанов, — и по
началу мы оказались не
подготовленными к это
му. Сейчас количество 
контейнеров возросло, 
нам удалось контейнери- 
зовать 94 вида материа
лов. Дальнейшее разви
тие контейнеризации гру
зов будет зависеть от

БРИГАДА И СОЗДАНА
двух условий: от наличия 
у нас запасов строитель
ных материалов и от уве
личения контейнерного 
парка (контейнеры дол
жен поставлять трест 
Свердлов скстройтранс)...

По подсчетам, для сто
процентного охвата всех 
объемов перевозок восем
надцати машин УПТК 
вполне достаточно при 
условии, что все машины 
находятся на трассе. На 
практике получается ина
че. Машины управление 
получает очень старые, 
автомобили часто выходят 
из строя. И это сказыва
ется на работе бригады 
самым отрицательным об
разом. Но и имеющийся 
в наличии транспорт ис
пользуется неэффективно. 
Очень часто во вторую 
смену машины возвраща
ются с объектов неразгру
женными. Это происходит 
потому, что графики окон
чания работы во вторую 
смену строителей и води
телей не совпадают.

Очень плохо обеспече
на бригада погрузочно- 
разгрузочными механиз
мами. Вместо четырех ав
токранов УПТК получает 
только три, нет машин с 
гидроподъемниками.

Отсутствие запасов 
строительных материалов 
на складах УПТК отрица
тельно сказывается не 
только на процессе паке
тирования и контейнери
зации грузов. По приня
той в ДСК схеме УПТК в 
ходе монтажа строитель
ных объектов должно за
гружать их цементом, 
алебастром, шпунтовой 
доской, лагой, дверными 
блоками, то есть готовить 
фронт работ для отделоч
ников. Но постоянная не
хватка алебастра, шпун
товой доски, частый срыв 
поставок дверных блоков 
трестом «Стройдеталь-70» 
вынуждают транспорт
ную бригаду везти грузы, 
когда они есть, а не тогда, 
корда требуются.

УПТК обязано обеспе
чить не только загрузку 
строящихся объектов пе
речисленными выше стро
ительными материалами в 
процессе монтажа, но и 
разместить комплекты 
материалов по этажам. 
Однако вся эта. работа, в 
том числе и разгрузка 
автомашин, перекладыва
ется на плечи строителей. 
В прошлом году в своем 
выступлении' на конферен
ции по качеству в ДСК 
бывший начальник УПТК 
И. Н. Демченко говорил 
о том, что в управлении 
«...создана группа работ
ников, которая занимает
ся дозагрузкой материа
лов на этажи до прихода 
бт|делочных управлений». 
С созданием автотранс
портной бригады, по сло
вам Н. Н. Кабанова, 
группа влилась в нее. Но 
фактически эта группа 
просто исчезла, так как 
ее функции комплексной 
бригадой не выполняют
ся, да и не могут выпол

няться при существую
щем числе рабочих и низ
кой степени механизации 
работ.

Всякая новая форма 
организации труда долж
на опираться на проч
ную материальную и тех
ническую базу. Комплекс
ная автомобильная под
рядная бригада1 УПТК по
ка такой базы не имеет. 
Для успешной работы уп
равления и его бригады 
по транспортировке гру
зов необходима более со
вершенная система снаб
жения строительными ма
териалами, более высокая, 
отвечающая требованиям 
времени, степень механи
зации погрузочно - раз
грузочных работ и пол
ная согласованность дей
ствий всех звеньев слож
ной цепочки, которая тя
нется от тех, кто произ
водит материалы, к 
строителям.

Т. БУРОВА, 
студентка факультета 
журналистики УрГУ,



ЧТОБЫ
РОСЛИ

ДОМА 
БЫСТРЕЕ

= НА КАЖДУЮ УЛИЦУ,
В КАЖДЫЙ ДВОР

В середине прошлой 
недели состоялось оче-
редкое 
заседание 
комитета 
бината.

расширенное 
партийного 

нашего ком-
На

дня стоял 
работе

повестке 
вопрос «О 
товарищей

Р. Н. Глинкина и Л. К. 
Ахмина и парторгани
заций СУ-27 и СУ-28 
по выполнению госу
дарственного плана и 
соцобязательств 1978 
года». В зале заседа
ний управления ком
бината собрались ру-
ководители многих
строительных управле
ний, ведущие специа-
листы 27-го и 28-го
управлении, секретари.

обеепечили выполне
ния графика монтажа 
домов. Отставание от 
утвержденного графи
ка составило почти со
рок условных этажей. 
Оба управления не да
ли роста к соответст
вующему периоду про
шлого года по нату
ральным показателям. 
Так, СУ-28 смонтиро
вало на 11,8 этажа 
меньше, чем в первом 
полугодии 1977 года.

В результате в ком
бинате сложилась тя
желая обстановка с 
обеспечением .плана 
ввода в эксплуатацию 
жилья. Оставшийся на

тажники (предъявляют 
им санкции. Но часто
«нулевики»
бели, и 1 
из-за этого* 
оплачивать 
некому.

рвут ка-
краны стоят 

1 сутками. А 
> простой

В СУ-28 
ду имеются

в
и

этом го- 
примеры

=

Состоялось расши-
ренное заседание пар
тийного бюро завода 
железобетонных изде
лий имени Ленинского 
комсомола. На об-

те, докладчик отметил, 
что она не ограничива
ется стенами клуба, а 
проводится совместно с

первичных парторга- текущее полугодие

прогрессивной /органи
зации труда. Создан 
участок соцкультбыта, 
внедряется совмещен
ный метод строитель
но - монтажных работ. 
Однако не все идет 
гладко и здесь.

В выступлении на
чальника СУ-27 Р. Н. 
Глинкина были в ос-
новном повторены те

суждение 
вопрос о 
совета по
селением
тельства.

был вынесен 
деятельности

общежитиями, 
библиотекой.

Существует

цехами,

работе с 
по месту

на-
жи-

зыкальных 
«Ритм» —

два му-
клуба: 

для инже-
нерно - технических ра
ботников и «Золотые

С докладом на бю- 
А.

звуки» для
ро выступил В.
Брциев, заместитель
директора завода по 
кадрам и быту, пред
седатель совета по ра
боте с населением по 
месту жительства.

чих. Для жителей
рабо- 

по-
селка работает лекто
рий «Правда и рели
гия», для молодых жен-
щин клубы «Хозя-

вительно, кто летом, в 
хорошую погоду будет 
сидеть в душной комна
те? Поэтому особенно 
остро в летнее время 
стоит вопрос об агит- 
площадках. Будут агит-
площадки будут и

низаций и председате
ли построечных коми
тетов, руководители 
служб комбината. При
сутствовали на засе
дании, кроме членов 
парткома ДСК, на
чальник комбината 
К. Е. Калиновский, за
местители начальника 
комбината А. А. Во
лынский и Е. В. Гене
ралов, главный инже
нер А. К. Ежов, заме
ститель директора за
вода ЖБИ И. И. Ко
тов и другие товари
щи.

Товарищи Ахмин и 
Глинкин рассказали 
об основных итогах 
работы за полгода. По
лугодовой план СУ-28

объем монтажа состав
ляет 287,3 этажа. Су
дя по взятому темпу, 
отдельные пусковые 
объекты будут смон-
тированы только 
середине ноября.

Л. К. Ахмин 
робно рассказал

в

под- 
0

причинах, препятству
ющих выполнению уп-
равлением № 28 
на.

— Самое 
ное, ■— сказал 
Константинович.
плохая 
объектов

пла-

глав- 
Лев

подготовка 
«нулевика-

ми». Дом № 38 
графику должен

по 
был

выполнило 
процента с

на 100,5 
приростом

■к объемам прошлого 
года на 8 процентов.
У СУ-27 при стопро
центном выполнении 
полугодового задания 
рост к соответствую
щему периоду прошло
го года по объемам», 
строительно - монтаж
ных работ составил 3,3 
процента. Выполнили 
оба специализирован
ных монтажных управ
ления задание по сда
че заказчикам закон
ченных этапов работ, 
по снижению себестои
мости и обеспечили за
планированную при
быль. Выработка на 
одного работающего в 
СУ-2^ составила 
22 520 рублей (100 
процентов) с ростом к 
прошлому году на 5,1 
процента, у СУ-28 вы
работка 31812 рублей 
(105,7) с ростом к 
прошлому году на 2,4 
процента.

Однако, как приз
нали и сами руково
дители управлений 
монтажного передела, 
оба управления в про
шедшем полугодии не

монтироваться с 9 ян
варя, начат монтаж 
26 января. Дом № 37 
вместо 6 марта начали 
27 апреля. Ни один 
дом СУ-20 и СУ-29 не
сдали вовремя, 
не подготовили 
щадку. А какой

нигде 
пло- 

оста-
ется стройплощадка 
после «нулевиков»? 
Обязательно бросят 
траншею незасыпан- 
ной. На домах № 36, 
например, не утрамбо
вали траншеи, и мон
таж уже дважды при
шлось останавливать 
и силами монтажни
ков поправлять под
крановые пути, проло
женные поверх просе
дающей в месте канав 
площадки...

Товарищ*
упомянул 
несмотря 
местное

Ахмин
также, что, 
на повсе-

«челночного»
(внедрение 

метода,
из-за" некомплектной 
поставки деталей сбор
ного железобетона с 
завода ЖБИ половину
панелей приходится
сгружать на склад.

Есть претензии и к 
тресту «Строймехани
зация-2». Если краны 
простаивают по вине 
субподрядчиков, мон-

* ФотшМинение «КП»

же причины срыва 
графиков монтажа, что 
и в СУ-28. Так полу
чилось, что в денеж
ном выражении выра
ботка хорошая, а эта
жей столько, сколько

Важнейшей задачей 
на будущее, отметил
докладчик, является
создание материальной 
базы, на основе кото
рой и строится вся ра
бота в микрорайоне.

могли, 
СУ-27

монтажники 
не выдали.

Управление очень ма
лочисленно. Медицин
ская проверка, прове
денная в этом году, по
казала, что по возрас
ту и состоянию здо-

На основании суще
ствующего перспектив
ного плана строится 
вся работа клуба заво
да. Например, был ор
ганизован лекторий по 
пропаганде материалов

юшка», «Шьем сами», 
для подростков под
шефной школы № 82 
организован лекторий 
«Подросток и закон». 
Регулярно проводятся 
праздники совершенно
летия «Я — гражданин 
Советского Союза». Си
лами детских круж
ков — драматического, 
танцевального и дру
гих — организовано де
сять концертов и шест-

интересные встречи, бе
седы, лекции. Легче 
будет решить нашу 
ближайшую задачу — 
объединение людей по 
интересам. Мы работа
ем над созданием на
родного университета 
с факультетами проф
работника, литературы 
и искусства, техниче
ским, медицинским.

Запоминаю щ и м с я '
было выступленние
П. Ф. Грабилова, пред
седателя завкома.

Главным недос
татком в нашей рабо
те,
пающий,

отметил[ высту- 
является

=

надцать спектаклей,
зрителями которых ста
ли четыре тысячи ра
бочих.

ровья не
работы по

подходят для
XXV съезда 
всенародному

партии, 
обсуж-

Докладчик сказал

ности 
больше

। специаль- 
монтажника

20 человек.
Уцфавлению необходи
мы новые силы, нуж
ны и дополнительные 
кадры линейных инже
нерно-технических ра
ботников.

Немало острых, де
ловых, критических за-
мечаний 
участниками

высказано 
заседа-

ния в адрес руководи
телей монтажных уп
равлений, представите
лей общественных орга
низаций СУ-27 и 28.

В принятом на засе
дании постановлении 
указано на недочеты в 
работе монтажных уп
равлений и поставле
ны конкретные задачи 
с тем, чтобы активизи
ровать работу партий
ных и профсоюзных 
организаций СУ-27 и 
СУ-28 по социалисти-
ческому соревнова-
нию. В постановлении 
отмечена также необ
ходимость в самые 
сжатые сроки принять 
меры к совершенство
ванию планирования и 
организации монтажа, 
к улучшению комп
лектной поставки из
делий КПД на монтаж, 
/обеспечению (четкой 
сдачи нулевых циклов 
20-м и 29-м управле
ниями.
С. ВЛАДИМИРОВ.

ВОПИЮЩАЯ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ
Группа «Комсомольско

го прожектора» провела 
рейд по культуре произ
водства на стройплощад
ках ДСК. На этих сним
ках вы, уважаемые чита
тели, своими глазами мо
жете увидеть картину, 
которая предстала перед 
«прожектористами» в 
квартале 3—4 Сортиро
вочный. Так выглядит, на
пример, фасад дома № 23, 
на котором потрудились 
отделочники СУ-15. Це
мент, алебастр в мешках, 
лага, шпунтовая доска— 
все набросано как попало.

А вот дом № 27, ко
торый уже сдан в эксплуа
тацию. Строители оста
вили «на долгую память» 
мусор, пустую тару из-под
краски.

§

=
а

дению новой Конститу
ции СССР, подготовке 
к празднованию юби
лея Родины и Ленин
ского Союза Молоде
жи. В распространении 
правовых знаний боль
шую помощь оказывает 
лекторий «Человек и 
закон». С международ
ным положением зна
комит слушателей клуб 
«Агитатор». Постоян
ной традицией стали 
вечера - встречи поко
лений: молодежь на
этих вечерах встреча
ется с ветеранами ар-

и о работе товарище
ских судов, доброволь
ной народной дружины,
оперативного комсо-
мольского отряда.

В докладе отмечена 
работа спортивно - мас
совой секции. В ны
нешнем году прошла 
зимняя спартакиада по 
многоборью ГТО, со
ревнования по фигур
ному катанию среди де
тей дошкольного воз
раста, в которых при
няли участие 50 ребя
тишек от пяти до вось
ми лет. Ярким, запоми-

то, что вопросами идео
логического воспитания 
мы занимаемся еще не
достаточно, от случая 
к случаю. Серьезнее 
надо относиться к соз
данию различных спор
тивных площадок, не 
жалеть для этого ни 
сил. ни' средств. Вот, 
например, уже полтора 
года мы не можем по
лучить разрешение на 
строительство спортив
ной площадки в нашем 
поселке.

У нас есть загород
ные пионерские лагеря, 
площадки в школах, но 
таким образом охваче-
но незначительное 
ело ребятишек. А 
делать остальным? 
обходимо выделять 
циальные жилые

ни
что 
Не- 

спе- 
по-

s:

мии, войны, 
редовиками 
ства.

Надолго 
апрельский

труда, пе- 
производ-

нающимся событием

запомнится 
фестиваль

«Комсомольская пес
ня в огне родилась». 
Верится, что это меро
приятие станет ежегод
ной традицией комсо
молии завода — тради
цией, которая родилась 
в период подготовки к 
празднованию 60-лётия 
ВЛКСМ, чье имя носит 
завод. Подарками слав
ному юбилею будут 
также ленинские уро
ки, кинофестиваль «Ге
рои твои, комсомол!», 
диспуты, вечер-митинг 
«Над Чили звезды яс
ные взойдут», концер
ты художественной са
модеятельности.

Рассказывая о куль
турно - массовой рабо

стал мартовский спор
тивный праздник, по
священный 21-й годов
щине завода. В ряду 
физкультурно - оздоро
вительных мероприя
тий — соревнования 
между отдельными ра
бочими коллективами, 
общежитиями.

Н. А. Малкова, пред
седатель комиссии по

мещения под детские 
клубы в каждом дворе. 
Тщательно и всесторон
не готовиться к празд
нику улицы, двора,
самому массовому 
пожалуй, самому 
сивому празднику.

Выступающие

и, 
кра-

вно-

=

=

подготовке 
остановилась 
выступлении

вопроса,
в 
на

что большинство

своем 
том, 
про-

водимых мероприятий 
собирает незначитель
ное количество уча
стников.

— Несмотря на боль
шую разъяснительную 
работу, на то, что при
глашаются лучшие лек
торы из общества «Зна
ние», люди неохотно 
идут к нам. И дейст-

сили различные предло
жения по созданию ма
териальной базы спор
тивных секций, привле
чению опытных органи
заторов, тренеров, го
ворили о благоустрой
стве зеленой зоны, о 
наведении порядка воз
ле пункта приема стек
лопосуды. Все это бы
ло отражено в постанов-
лении бюро,
обязало

которое
коммунистов

совершенствовать фор
мы и методы массовой 
работы в клубе, обще
житиях, на агитплощад- 
ках. Н. СЕРЕДКИНА, 
студентка факультета

журналистики 
УрГУ.

в
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ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО!^
ПО ДАННЫМ 

ВНИИПИ труда 52 
процента строи

тельных рабочих в нашей 
стране заняты ручным 
трудом. На малярных и 
штукатурных работах, на
пример, занято 800 ты
сяч человек. Если меха
низировать только эти ви
ды отделочных работ на 
25 процентов, то в целом 
по стране можно высвобо
дить 200 тысяч человек.

Проблеме снижения 
трудоемкости и повыше
ния производительности 
труда была посвящена 
Всесоюзная школа пере
дового опыта по организа
ции труда на отделочных 
работах, которую провел 
Госстрой СССР в .Москве 
в июне этого года. Если 
учесть, что у нас в ком
бинате около 70 процентов 
всей ручной работы при 
возведении дома падает 
на отделочников, то ста
нет ясно, насколько инте
ресует нас этот вопрос. 
Передовой опыт по отде
лочным работам показали 
тресты Главмоспромстроя, 
Сочиотделстроя, Ленин- 
градстроя, строители Пер
ми, Риги.

Особый интерес вы
звала работа треста Мос- 
отделстрой № 5. Этот 
трест в 10-й пятилетке 
выступил с инициативой о 
творческом содружестве 
науки, строителей и ве
дущих машиностроитель
ных заводов Москвы. 
Инициатива была одобре
на и поддержана Москов
ским городским комитетом 
партии. Трест заключил 
договоры с институтами 
ВНИИСМИ, НИИ Мос- 
строем и другими. Этими 
институтами были разра
ботаны новые высокопро
изводительные отделоч
ные агрегаты, механизмы, 
образцы удобного и высо
кокачественного инстру
мента, совместными уси
лиями были изготовлены 
опытные экземпляры, ко
торые прошли или прохо
дят производственные ис
пытания. По разработан
ной техдокументации за
казы на изготовление но
вых образцов малой меха
низации и инструмента 
размещены на ведущих 
заводах Москвы.

В результате внедрения 
новой техники за два го
да натуральная выработка 
в этом тресте возросла на 

штукатурных работах на 
25 процентов, на маляр
ных — на 32, на стеколь
ных — на 12, на кровель
ных ■— на 29.

Строители из Харькова, 
Киева, Красноярска, Ка
зани и Перми поделились 
опытом централизации 
служб малой механиза
ции. Следует более под
робно изучить опыт пер
мяков. Принципиально но
вой является малярная 
станция СО-15 с исполь
зованием винтовых насо
сов, которую показал в 
работе Минский филиал 
ВНИИСМИ и СУ-211 Мос- 
отделстроя № 5. Особен
ностью винтового насоса 
является отсутствие вса
сывающего и нагнетатель
ных клапанов и мини
мальная пульсация при 
подаче материала. Стан
ция имеет три линии и 
для шпаклевочных, и для 
водных составов. При не
прерывной работе стан
ции на шпаклевочных со
ставах достигнута произ
водительность 300—380 
квадратных метров обра
ботанной площади в час. 
Выработка при полной 
механизации возросла на 
68 процентов, при меха
низации частичной подго
товки поверхности вруч
ную — на 30 процентов и 
составила соответственно 
на один человеко-день 
35,2 и 26,8 квадратного 
метра.

Внедрение таких эффек
тивных малярных станций 
осложняется проблемой 
изготовления ее «серд
ца» — винтового насоса, 
но нам, как и москвичам, 
необходимо изучить воз
можности заводов области 
и города и решить вопрос. 
Нам показали работу шту
катурных станций, кото
рые подают жесткие раст
ворные смеси практиче
ски на любую высоту. По
добные станции уже рабо
тают не только в Москве, 
но и в Минске, в Киеве, 
а в Харькове создана 
станция «Салют-2», кото
рая считается лучшим 
отечественным образцом.

МА строительстве 
уникальных объек
тов Олимпиады-80 

мы увидели примене
ние для окраски поверх
ностей масляными и дру
гими колерами агрегатов 
высокого давления типа 
«Вагнер», «Волимер»,

чямяяямким*

ЛУЧШЕЕ
ПРИМЕНИТЬ
У СЕБЯ
С 12 по 16 июня в Москве по плану Госстроя 

СССР работала Всесоюзная школа передовых 
методов труда в области отделочных работ. 
Строители Главмоспромстроя принимали в эти 
дни около 300 гостей из Киева, Ленинграда, 
Минска, Сочи и других городов страны. В ра
боте Всесоюзной школы приняли участие 201 
человек из 159 строительных министерств, ве
домств, научно-исследовательских, проектных, 
проектно - технологических и других организа
ций, руководители строительных организаций 
отделочников, инженеры, техники, бригадиры, 
лучшие рабочие, научные сотрудники централь
ных и всесоюзных институтов.

В их числе были представители Свердловского 
домостроительного комбината: главный механик 
ДСК И. Р. Рудаченко, начальник технического 
отдела К. И. Берсенева и главный инженер 
СУ-7 Ю. Т. Воронов. Мы попросили Клавдию 
Ивановну БЕРСЕНЕВУ поделиться с читателя
ми «Свердловского строителя» мыслями и впе
чатлениями об увиденном и услышанном в дни 
работы Всесоюзной школы.

которые плотно укрыва
ют поверхности при ми
нимальном расходе кра
ски и не создают туман
ного облака при распыле
нии.

Следует отметить, что 
в Москве, Риге и других 
городах работают только 
безолифными шпаклевка
ми. В основном, на осно
ве латекса СКС-65 ГП 
марки Б. На некоторые 
заинтересовавшие нас со
ставы мы в ближайшее 
время сделаем запрос. Аг
регаты АНШ для нанесе
ния шпаклевки уже зака
заны нашим главком.

Как одно из ведущих 
направлений в отделочных 
работах были широко по
казаны сухие методы от
делки. Это устройство 
подвесных потолков из 
плитки типа «Акмигран» 
и армированных гипсовых 
плит, устройство межком
натных перегородок из су
хой штукатурки по легко
му металлическому 
каркасу, облицовка внут
ренних поверхностей стен 
пилеными плитами, офак
туренной древесностру
жечной плитой. На отдел
ке 16-этажных домов се

рии П-43-16 в ДСК-3 Глав
мосстроя мы подробно оз
накомились с технологией 
производства работ по ок
лейке потолков обоями.

Звено состоит из двух 
человек. Интересно, что 
в бригаде маляров нет спе
циализации, все работы 
ведутся согласно очеред
ности технологии всеми 
членами бригады. При ок
лейке потолков четырьмя 
звеньями один рабочий, 
обычно бригадир, зани
мается нанесением клея 
на столике обойщика и 
разносит готовые листы 
на все рабочие места. Ма
ляры пользуются пере
движными инвентарными 
подмостями из легких 
металлических сплавов, 
которые при переноске 
легко складываются в од
ной плоскости. На этих же 
подмостях устанавливает
ся стол обойщика. Произ
водительность при отдел
ке потолков увеличилась 
в 2,7 раза. Две девушки 
оклеивают 8 комнат в 
день. В целом по бригаде 
в месяц каждый человек 
отделывает секцию — 
этаж. Отделка потолков 
обоями в Московском ДСК 

достигает 100 процентов.
Новое в плотницких ра

ботах — устройство по
лов из паркетной доски 
по сплошному основанию. 
Этот опыт мы обязательно 
используем, когда в ДСК 
появится конструкция по
ла из калиброванного на
стила. Для нас оказался 
полезным опыт устройства 
полов из линолеума в кух
нях, коридорах и других 
малогабаритных помеще
ниях. Москвичи применя
ют ковры, имеющие свар
ной шов, расположенный 
поперек направления све
та. Это позволяет более 
экономно расходовать ли
нолеум. Необходимо и нам 
узаконить такой вариант 
укладки линолеума.

МНОГО интересных 
видов механизиро
ванной отделки 

внутренних интерьеров в 
зданиях культурно-быто
вого назначения показа
ли строители из Сочи и 
Ленинграда. Это «сне
жок», «под бархат», «под 
кропил». Свое искусство 
демонстрировали заслу
женные строители, изве
стные на всю страну: 
тт. Ерошин, Ильминский 
из Ленинграда: Сарчев- 
ский из Сочи.

Конечно, при кратком 
знакомстве невозможно 
уловить все тонкости их 
искусства, но мы поста
рались досконально запи
сать технологию и состав 
применимых растворов. 
Думаем, что многое из 
увиденного в Москве мож
но применять и на сверд
ловских стройках. Тем бо
лее, что создатели новых 
видов отделки не отказы
ваются обучить у себя в 
бригадах наших рабочих- 
специалистов. После изу
чения передовых мето
дов организации труда 
плиточников на облицовке 
стен с использованием 
нормокомплекта, разрабо
танного и внедренного в 
Перми, мы еще раз убе
дились, что надо больше 
изучать опыт своих сосе
дей. Показанный в рабо
те шаблон на 4 плитки 
поражает простотой реше
ния и тем эффектом, ко
торый из него извлекает
ся. С этим шаблоном на 
облицовке стен глазуро
ванной плиткой может 
работать человек практи
чески без особой подго
товки. Мы договорились с 
Пермским трестом Орг

техстрой о внедрении 
нормокомплекта у нас в 
ДСК.

Нам удалось побывать 
также в комсомольско-мо
лодежном монтажном уп
равлении № 5 ДСК-1 на 
строительстве 16-этаж
ных домов серии П-43-16. 
В течение года это тре
тье знакомство нашего 
комбината с опытом рабо
ты московских домострои
телей. Действительно, мо
сквичи научились строить 
дома в довольно четком, 
заранее запланированном 
ритме, исключительно ра
ционально, максимально 
совмещая производство 
собственно монтажных и 
сопутствующих работ. Их 
16-этажный дом, как и 
наш, имеет довольно мно
го замоноличиваемых вер
тикальных стыков, диа
фрагм жесткости, но, в 
отличие от нашего, качест
во исполнения высокое. 
Обязательно применяется 
облегченная инвентарная 
опалубка, простая по кон
струкции. Такую опалубку 
без труда может изгото
вить любое из монтажных 
управлений своими сила
ми. Конструкция наруж
ного стыка у москвичей 
посложней нашего, а по
смотрели бы вы, с какой 
тщательностью рабочий 
его оклеивает, заполняет 
теплопакетом! Вот если бы 
нам так относиться к ис
полнению всего-навсего 
одного температурного 
шва!

Еще раз мы убедились, 
что переносить на монтаж 
часть сопутствующих ра
бот и в нашем комбинате 
необходимо. Если есть еще 
среди руководителей скеп
тики, которые не верят в 
то, что начато на доме 
№ 36 квартала «В», им 
нужно поехать самим и 
удостовериться на опыте 
москвичей. Конечно это 
далеко не все, о чем мож
но рассказать.

Итак, в течение недели 
состоялось знакомство с 
передовым опытом органи
зации отделочных работ, 
по существу, на всех пе
редовых стройках страны. 
Оно оказалось весьма по
лезным, и мы в своей ра
боте постараемся находить 
пути для внедрения новой 
передовой технологии, ко
торая позволит облегчить 
труд отделочников и по
высить его эффективность.

К. БЕРСЕНЕВА.

ПЕРЕДОВАЯ ТЕХНОЛОГИЯ
На комбинате Харьков- 

жилстрой была изменена 
технология штукатурных ра
бот — раздельный метод 
производства штукатурных 
работ в два технологиче
ских потока. Отличие дан
ного метода от существую
щих состоит в следующем.

Во-первых, весь процесс 
штукатурных работ разбит 
на два технологических эта
па, или потока. Звенья из 
5—6 человек каждое (один 
сопловщик IV разряда, два 
штукатура III разряда и мо
торист штукатурной стан
ции), работающие в первом 
технологическом потоке, 
осуществляют набрызг и 
выравнивание слоя штука
турки стен и перегородок. 
Штукатуры генподрядных 

строительно-монтажных уп
равлений, работающие во 
втором технологическом по- 
токе, выполняют механизи
рованную затирку стен, 
штукатурку откосов и по
толков.

Во-вторых, звенья перво
го и второго потока работа
ют самостоятельно и не за
висят друг от друга.

В-третьих, между первым 

и вторым технологическим 
потоком делается техноло
гический перерыв, в это 
время ведут работы сантех
ники, электрики и другие 
смежники, вслед за кото
рыми осуществляется
окончательная штукатурка 
(второй технологический по
ток).

Звенья первого потока 
оснащены штукатурными 
станциями (типа СШП-4М 
Полтавского РМЗ и конст
рукции инженера Демья
ненко), передвижным ваго
ном-бытовкой, сушилкой 
для спецодежды и ручным 
инструментом.

Звенья второго потока 
оснащаются средствами ма
лой механизации и обслу
живающим персоналом экс
периментального участка 

малой механизации, штука
турными станциями, инст
рументально - раздаточны
ми кладовыми, штукатурно
затирочными машинами. Ин
структор передовых мето
дов труда участка следит 
за исправностью механиз
мов и инструментов. При
меняются такие новшества, 
как автоматический регу
лятор давления к насосу и 
выносной компенсатор, уд

линенные сопла. Для звень
ев, работающих во втором 
потоке, разработаны нор- 
мокомплекты штукатурно
го инструмента (полутер
ки, терки из пенопласта, 
рейки, правйла и т. д.).

Внедрение нового метода 
дало положительные ре
зультаты:

во время технологиче
ских перерывов между 
первым и вторым потоком 
работают смежники и зна
чительно сокращаются ре
монтные работы;

повысился коэффициент 
использования штукатурных 
станций;

специализация работ в 
первом потоке дает высо
кую выработку;

повысилось качество 
окончательной штукатурки.

НОВОЕ В
С ростом объемов 

строительства возрастают 
и объемы стекольных ра
бот. В настоящее время 
налажена контейнерная 
трнспортировка стекла с 
заводов-поставщиков. До 
недавнего времени рас
крой стекла для оконных 
блоков, дверных полотен 
и других проемных запол
нителей производился не
посредственно на объек
те с временным приспо
соблением для этих целей 
всевозможных щитов, при
митивных столов, прямо 
на рамах.

В 1971 году инструк
тор института ОМТПС 
А. П. Крашенников пред
ложил для этих целей 
стол своей конструкции.

С ПОМОЩЬЮ ШТУКАТУРНОЙ СТАНЦИИ
В течение ряда лет на 

стройках Минстроя СССР 
широко внедряют штука
турные станции ШС-2. С 
помощью штукатурной 
станции можно перемеши
вать, процеживать и по
давать раствор к месту ра
боты механизированным 
способом. Обслуживает 
станцию один человек.

Строители Молдавской 
ССР первыми в Минстрое 
СССР стали изготовлять

СТЕКОЛЬНЫХ
Он состоит из крышки, на 
которой имеются 32 от
верстия , ■ расположенных 
под углом 90 градусов на 
расстоянии 300 мм друг 
от друга. Эти отверстия 
служат для крепления в 
них линеек. С трех сторон 
крышки смонтированы на
правляющие, по которым 
двигаются каретки со 
штангами. Стеклорезы 
крепят с помощью втулок 
на штанги. Раскрой мо
жет производиться в трех 
необходимых направле
ниях.

В стекольных работах 
широкое применение по
лучили ручные одно- и 
трехтарельчатые вакуум- 
присосы. Они просты по 
конструкции и могут быть 

пристанционные бойки с 
целью приема раствора в 
необходимых количествах. 
Подача раствора из бой
ка в загрузочный бункер 
осуществляется механиче
ской лопатой. Такой спо
соб создания запасов ра
створа удобен в теплое 
время года.

В большинстве строи
тельных подразделений 
Минстроя СССР в насто

РАБОТАХ
изготовлены в любой ме
ханической мастерской. 
При транспортировке вит
ринного стекла, укладке 
и снятии его со стола 
раскроя используют ме
ханическую траверсу. Она 
состоит из трубчатой 
раздвижной рамы с че
тырьмя вакуум-присоса- 
ми, рабочая часть кото
рых изготовлена из ли
стовой резины толщиной 
100 мм, диаметром 
300 мм, монтажной па
нели с шарнирами, кото
рая крепится к гидро
подъемнику распредели
тельного бачка, снабжен
ного двумя кранами и че
тырьмя штуцерами для 
присоединения воздушных 
шлангов вакуум-присосов.

ящее время широкое рас
пространение находят 
электроза'тирочные маши
ны СО-86. Известно, что 
поверхности, обработан
ные электрозатирочными 
машинами, не требуют до
полнительной шпаклевки 
под улучшенную клеевую 
окраску. При этом произ
водительность труда, по 
сравнению с ручной затир
кой, повышается на 
15—20 процентов.
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ОТЧИТЫВАЕТСЯ
РАДИОГАЗЕТА

Чуть более двух лет 
назад прозвучал по за
водскому радио пер
вый выпуск радиогазе
ты. Сегодня в эфир 
вышло двести с лиш
ним номеров. Как ра
ботают заводские ра
диожурналисты, что 
их волнует, какие про
блемы поднимает ра
диогазета, какова дей
ственность передач? 
Эти вопросы обсужда
лись недавно на засе
дании партбюро заво
да ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, где с 
отчетом о работе ре
дакции выступила ре
дактор радиогазеты, 
кандидат в члены 
КПСС С. Н. Сычева.

Прежде всего на за
воде побеспокоились о 
техническом оснаще
нии радиостудии. Она 
теперь полностью 
укомплектована и по 
количеству и качеству 
аппаратуры не усту
пает радиостудиям та
ких крупных пред
приятий, как Уралмаш 
и Химмаш.

Журналисты радио- 
газеты стремятся пол
ностью использовать 
все возможности ра
дио для идейно-поли
тического и культур
ного воспитания тру
дящихся завода. Бо
гатство жанров, широ
та тематики, квалифи
цированная подача ма
териалов по праву за
служили _ высокую 
оценку партийного бю
ро. Заводчане опера
тивно информируются 
обо всех интересных 
событиях. Редакция 
поднимает важные 
производственные про
блемы, заостряет вни
мание на недостатках, 
совместно с другими 
общественными орга
низациями ведет борь
бу с нарушителями.

Кажется, что белоголовые облака запутались в 
стеблях ромашек. И совсем рядом — небесная го
лубизна, а стрекочущие над самым ухом кузнечи
ки, ползающие в траве божьи коровки самоуверен
ны и важны — ведь они такие же хозяева планеты, 
как и ты, человек.

Фотоэтюд В. КАЛИМАСОВА.

Корреспонденты га- = 
зеты ведут большую = 
общественную работу. = 
По инициативе Григо- | 
рия Гилевича, напри- | 
мер, год назад при за- = 
водском радио была = 
организована «Диско- ё 
тека» ■- музыкально- | 
литературный клуб = 
для молодежи. Заня- = 
тия сначала велись в 5 
студии, а теперь — в | 
помещении клуба за- = 
вода. Эти музыкаль- = 
ные встречи, разгово- = 
ры о хорошей музыке | 
и литературе очень = 
нужны. Корреспон- = 
дент радио Людмила = 
Куриная — член ред- = 
коллегии стенных га- | 
зет заводоуправления = 
и общежития.

К сожалению, дей- = 
ственНость выступле- 5 
ний заводской радио- 1 
газеты пока еще со- = 
вершенно недостаточ- = 
на, и в первую оче- | 
редь из-за того, что = 
многие цехи завода до = 
сих пор не радиофици- = 
рованы. В своем реше- = 
нии партийное бюро | 
обязало службу глав- = 
ного энергетика заво- = 
да и руководителей = 
цехов срочно радио- | 
фицировать произвол- = 
ственные и служеб- = 
ные помещения.

Необходимо, чтобы | 
каждое критическое = 
выступление газеты = 
служило поводом для = 
серьезного, обстоя- = 
тельного обсуждения в = 
тех коллективах . и = 
службах, которых оно = 
касается, чтобы ответ = 
редакции радио на та- | 
кое выступление стал = 
обязательным для = 
всех руководителей. 3 
Помочь редакции, до- | 
биться такой дейст- = 
венности своих выступ- = 
лений — задача пар- ё 
тийного бюро завода. 3 
Л. АЛЕКСАНДРОВА. =

ДОЛГО строило 
строительное уп
равление № 13

магазин по улице Чкало
ва. Очень долго: почти че
тыре года вместо двух, 
как было намечено. Но по
строен магазин с отлич
ным качеством! Видно это 
даже случайным прохо
жим, не посвященным в 
тайны строительного ма
стерства. Магазин красив 
и снаружи, и изнутри.

Вместе с его хозяйкой, 
директором магазина № 14 
«Универсам» Н. С. Комо- 
ниной мы обошли торго
вый зал, вспомогательные 
помещения. В зале про
сторно, удобно расставле
ны кассы, горки для това
ров, объемистые холодиль
ники. Все это сделано на 
Читинском заводе торгово
го оборудования. Кроме 
основного торгового зала в 
магазине будут действо
вать кафетерий, винный 
отдел, стол заказов и 
пункт по приему стекло
тары.

Сегодня в магазине за
канчиваются последние 
приготовления к встрече

* Мир наших увлечений . . . . . . . .    ••• '. — ■ ". . . . . . . . . . . . . . . .

КОЛЛЕКЦИИ СЕРЬЕЗНЫХ ЧУДАКОВ
Летом, как правило, 

пустеют Дворцы культу
ры, прекращают до осе
ни работу кружки. Но 
каждую субботу в ДК 
им. Горького собираются 
члены клуба выходного 
дня. Это люди, занимаю
щиеся коллекционирова
нием значков, старинных 
монет, медалей. Их часто 
называют «(серьезными 
чудаками» за увлечен
ность, казалось бы, очень 
несерьезным делом.

В минувшую субботу 
коллекционеры собрались 
в сквере, рядом с Двор
цом культуры. Мы попа
ли на своеобразную вы
ставку под открытым не
бом. Небольшие коллек
ции были расположены 
на скамейках, их держа
ли в руках владельцы.

Вот собралась неболь
шая группа около челове
ка с коллекцией старин
ных польских монет, а не
далеко от них разгоре
лась оживленная дискус
сия среди коллекционе
ров значков.

Если вы впервые при

«СОХРАНИТЬ ЗДОРОВЬЕ ЧТОБ...»
«Группы здоровья» воз

никли в нашей стране в 
конце 50-х годов и поль
зуются огромной ' популяр
ностью. Теперь, пожалуй, 
нет такого города, крупно
го производственного кол
лектива, где бы они не 
действовали. При СДСК оз
доровительная группа су
ществует уже третий год. 
Б 'ней сложился свой по
стоянный коллектив, тради
ции, многих из ее членов 
можно назвать ветеранами.

Галина Дмитриевна Чер- 
нушкина, старший инженер 
ОТиЗ, посещает группу с 
первого занятия. На вопрос 
о том, почему она решила 
пойти заниматься в группу, 
Галина Дмитриевна отве
тила:

— Ухудшалось здоровье, 
утомляла «сидячая» работа. 
Захотелось снова почувст
вовать себя молодой, здо
ровой, сильной.

Галина Дмитриевна с ув
лечением рассказывает:

— Наша группа — это 
Уб—18 женщин в возра
сте около сорока лет. За
нимаемся мы два раза в 
неделю с инструктором по 
спорту Ю. Романовым.

ЖДЕМ ПОКУПАТЕЛЕЙ
покупателей. Скоро заго
рится газосветная рекла
ма, появятся декоративные 
растения за стеклами вит
рин, замелькают бело
снежные халаты продав
цов.

Хлопот у дирекции но
вого магазина немало. 
Главная забота — подбор 
штата, в который войдет 
85 человек. Все они долж
ны быть достаточно подго
товлены профессионально, 
пройти комиссию, состо
ящую из санитарного вра
ча, инженера по технике 
безопасности, представите
лей отдела кадров райпи- 
щеторга. Сама Нина Сте
пановна Комонина имеет 
большой опыт работы в 
образцовых магазинах го
рода Свердловска и высо
кую квалификацию. И 
ей хочется, чтобы в новом 
магазине работали люди 
знающие, приветливые и 
вежливые с покупателями. 
Большинство продавщиц, 
принятых уже в штат 

шли в клуб выходного 
дня, то вас не может не 
удивить организация его 
работы. Здесь не бывает 
обычных для всех клубов 
заседаний, занятий, его 
члены собираются для 
того, чтобы .посмотреть 
коллекции, обменяться. 
Подробнее о жизни клу
ба мы попросили расска
зать его председателя 
Александра Николаеви
ча Сафронова.

— Наш клуб сущест
вует около двадцати лет. 
Он объединяет очень 
разных людей. Вы може
те встретить здесь пред
ставителей самых разных 
профессий: токаря, кон
структора, директора за
вода, журналиста, очень 
много пенсионеров. В це
лом свердловское обще
ство коллекционеров, 
представителями которо
го мы являемся, насчиты
вает около 300 человек. 
Последние несколько лет 
членами нашего общества 
стали нумизматы — кол
лекционеры старинных 
монет.

Особенно любим играть в 
волейбол. И, знаете, даже 
однажды выиграли не
сколько партий подряд у 
команды девушек-волейбо
листок. Эта победа была 
для нас и неожиданно
стью, и радостью, и сти
мулом к усиленным, систе
матическим тренировкам.

(Необходимый элемент 
каждого занятия — размин
ка на 20—30 минут. На
грузка распределяется тре
нером с учетом физиче
ской выносливости каждой 
из женщин. Юра, наш ру
ководитель, стремится раз
нообразить упражнения. 
Особенно старательно мы 
выполняем те, которые на
зываем «упражнениями 
красоты», они предназна
чены для сохранения фи
гуры, выработки красивой 
осанки.

— Как отражаются заня
тия в группе на бюджете 
свободного времени, Гали
на Дмитриевна?

— Бывает, часто быва
ет — устаешь на работе 
за день, дома, как всегда, 
у женщин, много домаш
ней работы, и идти в спорт
зал совсем не хочется. Но 

«Универсама», имеют 
среднее специальное обра
зование или общее сред
нее.

Для сотрудников нового 
магазина созданы хоро
шие бытовые условия, что 
улучшит и условия тру
да. Построена столовая, 
которая за час может обес
печить обедом сорок-пять
десят человек, устроены 
гардеробы для одежды и 
сменной обуви, душевые.

Не обошлось при строи
тельстве магазина и без 
досадных упущений. Вот, 
например, мнение замести
теля директора «Универса
ма» Г. Н. Мещеренина:

— Оборудование обош
лось в 12 с половиной 
миллионов рублей. Но 
вся беда в том, что пока 
магазин строился, оно 
уже частично морально 
устарело., А мы могли бы 
иметь такое же новейшее 
итальянское торговое обо
рудование с бесшумными 
холодильниками, как и

Александр Никола
евич, расскажите, пожа
луйста, о темах коллек
ций.

— Тематика самая 
разнообразная! Наиболее 
распространенные — ге
ральдика, юбилеи горо
дов, спорт, бонны. Много 
коллекций, посвященных 
определенной профессии: 
медицина, энергетика и 
так далее. Есть интерес
ные коллекции полковых 
наград, российских цар
ских наград.

— А какую организа
ционную работу ведет об
щество?

— Мы регулярно уст
раиваем выставки, с ус
пехом выступали с лек
циями об истории монет 
перед работниками Гос
банка, нас часто пригла
шают в дворовые клубы. 
Нередко приезжают кол
лекционеры из других го
родов. Я начал занимать
ся коллекционированием 
лет двенадцать назад. 
Сначала собирал значки 
по конькобежному спор
ту. Потом занялся знач

для меня и моих подруг 
это такая же потребность, 
как идти на работу. Зани
маясь в группе здоровья, 
мы почувствовали себя 
бодрее, стали меньше бо
леть, в особенности про
студами, и как-то помоло
дели. А хорошее самочув
ствие, поверьте, очень- 
очень дружит с хорошим 
настроением. Об этом я 
могу судить по своему 
опыту. И поэтому обра
щаюсь к женщинам: прихо
дите заниматься к нам, не 
пожалеете. Заниматься мо
гут все, кто пройдет мед
осмотр.

«Группа здоровья» на 
комбинате — мероприя
тие огромной важности. 
Заряд бодрости, силы, хо
рошего настроения, кото
рый получают строители 
на ее занятиях, прямо свя
зан с повышением про
изводительности труда. 
Обидно, что в организации 
занятий группы существует 
множество больших и ма
леньких «к сожалению».

— К сожалению, нет на
стоящего медицинского
контроля. Медосмотр, 
пройденный нами при за- 

«Универсам» на улице 
Куйбышева. Здесь проек
тировщики недоработали. 
И еще есть огрехи в про
екте: трех горок для хле
ба явно недостаточно. 
Придется принимать толь
ко одну машину с хлебной 
продукцией вместо трех, 
которые нужны, по нашим 
подсчетам, для обеспече
ния хлебом всего нашего 
квартала. Маловато и 
складских помещений.

В общем, даже сейчас, 
хотя магазин и сдан госу
дарственной комиссии, на
чальник участка СУ-13 
И. И. Якубченок здесь 
частый гость. Устраняются 
недоделки, строители по
могают новым хозяевам 
приготовиться к встрече 
покупателей.

Магазин откроет двери 
для покупателей в конце 
июля. Давно мечтали жи
тели микрорайона о таком 
магазине. Сегодня можно 
сказать, что долгождан
ный и нужный подарок 
сделали строители жите
лям Юго-Западного райо
на. М. БЕЗРУКОВА, 

студентка УрГУ.

ками ГТО. У меня един
ственная в Союзе полная 
коллекция знаков ГТО. 
Сейчас собираю коллек
цию на тему «Оборона 
СССР».

В этот день мы позна
комились с удивительной 
коллекцией Якова Семе
новича Колина, в прош
лом энергетика. У него 
единственная на Урале 
коллекция значков 
«Электростанции СССР». 
Мы встретили на выстав
ке Арнольда Вениамино
вича Уряшева, заместите
ля редактора газеты 
«Уральский рабочий». Он 
собирает коллекцию знач
ков о печати.

Каждую субботу спе
шат в ДК Горького члены 
свердловского общества 
коллекционеров. Они 
твердо уверены, что кол
лекционирование — дело 
серьезное.

Е. ПОТЕХИНА, 
студентка факультета 

журналистики 
УрГУ.

числении в группу, оказал
ся первым и последним. В 
спортзале, несмотря на на
ши многочисленные прось
бы, не устанавливают ве
сов, — перечисляла Гали
на Дмитриевна. — Еще од
но «к сожалению» — от
сутствие постоянного инст
руктора. За три года их 
сменилось трое.

В самом начале, когда 
группа только организова
лась, у нас был музыкаль
ный работник. Упражнения 
под музыку выполнялись с 
большим удовольствием, а 
это, как известно, прино
сит больше пользы. Не зря 
ведь в программе многих 
«групп здоровья» наряду с 
физической нагрузкой 
большая роль отводится 
эмоциональной разрядке. 
Теперь у нас музыкального 
работника нет.

Сейчас группа распуще
на на летние каникулы. Но 
в сентябре ее участники 
соберутся снова. Надеемся, 
профсоюзный комитет рас
смотрит пожелания груп
пы, поможет их выполнить 
уже к началу занятий.

Л. ЧИЛИМОВА, 
студентка факультета 

журналистики УрГУ.
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